

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MARTES 28 DE FEBRERO DE 809.

San Ramon de bud.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de San Antonio; por la Cofradia de Jesus de la Columna. Se manifiesta à las 7½ de la mañana y se oculta à las 5½ de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 6 h. 24' 31" y se pone à las 5 h. 35' 29"
 Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 12' 52"
 Disminuye la Equacion 11" 9" Lugar del Sol en la Ecliptica
 11 S. 09.º 33' 53" Idem en la Equinocia en tiempo 22 h. 44' 31"
 Es el 14 de la Luna. Sale à las 4 h. 24' tarde y se pone
 ne à las 4 h. 44' mad. del 1 de Marzo.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à la 6 h. 28' mañ.	Seg. baxa à las 6 h. 47' noche.
Prim. alta à la 12 h. 37' m. dia.	Seg. alta à las 12 h. 57' mad.

ALEMANIA.

Augsburgo 29 de Diciembre:

Muchos correos procedentes de Constantinopla llevan à Paris y al quartel general del Emperador la noticia de la última revolución que se ha manifestado en esta Capital de Turquía. Nuestras gazetas publican como autentica le nota siguiente

à cerca de Mustafá Bairactar. = Desde que se puso à la cabeza del gobierno creyó que el Imperio Turco no podia salvarse de la ruina que le amenazaba sino se mudaba totalmente su administracion con nuevas instituciones mas conformes à los sistemas de las potencias europeas. Aunque en esta parte era laudable su intencion no reflexionó bastantemente que eran menester muchas precauciones, y sobre todo una sabia moderacion para aplicarla à un pueblo tan adicto à sus antiguos usos.

Ha obrado mas como militar que como hábil político. Ha ofendido los intereses particulares y dado movimiento à todas las pasiones. No ha previsto que sublevaba contra sí à todos los musulmanes celosos, y que à la larga no podria sostenerse contra los hombres poderosos en el órden militar, civil y religioso.

Le ha faltado prudencia manifestando desprecio al cuerpo de Genizaros, antiguo apoyo del trono Otomano, pues su conducta debia irritarles, no habiendo hecho misterio del proyecto que meditaba de disolver este cuerpo, y de tratar como enemigo de la Puerta à todos los que no quisiesen alistarse en los cuerpos de los Seymens. A este servicio atrahia, à la verdad, à los Genizaros à fuerza de dadivas y de aumento de sueldo; pero estos medios no pudieron contrapesar la adhesion de la mayor parte de ellos à su antigua corporacion. Y asi no esperaban mas que una ocasion para romper y deshacerse de él. Pero él descubrió y frustró muchas conspiraciones dirigidas contra su vida.

En una de estas conjuraciones se hallaba entre los conspiradores dos favoritos suyos à quienes por una triste necesidad tuvo que hacer decapitar con los demas. Desde aquel momento su conducta fue llena de desconfianza y de tirania. Mandaba todos los dias derribar nuevas cabezas, y estas execuciones continuas no hicieron mas que acarrear nuevas conspiraciones, y preparar la última catástrofe que ha dado fin à su poder, y talvez, segun se dice, à su vida.

Las cartas de Breslau nos dicen que las tropas francesas que se hallan aun en la capital de la Silesia, están disponiéndose para marchar dentro de pocos dias, y que à mediados del mes deberá verificarse la completa evacuacion de aquella provincia. El General Von Gravert, gobernador de la provincia, entrará entónces con un cuerpo considerable de infantería y caballería, que actualmente ocupa el distrito y ciudad de Glatz.

Los principales comerciantes y banqueros de Breslau deben

juntarse en esta semana con el objeto de dar, como se ha hecho en Berlin, disposiciones para el pago de las contribuciones que aun se restan à la Francia.

La fortaleza de Glogau en la Alta Silesia tendrá una guarnicion de quatro à cinco mil hombres, y otras tres fortalezas prusianas que todavia están ocupadas por los franceses, quedarán, según se dice, evacuadas luego que se realice la última paga de las contribuciones.

EL CARTAGINENSE.

Golpe de vista sobre las cosas actuales de Europa.

Después de las derrotas de Friedland, la disolucion diplomática de Tilsit, la desconsideradísima declaracion de guerra contra la Suecia y la Gran Bretaña, esperaba la Europa que el Emperador de todas las Rusias apenas recobrado de los daños de una guerra desventurada, volveria à aquellos sentimientos de magnanimidad que por largo tiempo hicieron mirarle como el apoyo de la libertad Europea, y como el Hércules Sarmata destinado para disputar à un corzo aventurero el cetro del continente. Luego que se vió à Bonaparte faltar del modo más descarado à los conocidos artículos del tratado de Tilsit, esperó aun (la Europa que) el Emperador de las Rusias aprovechándose de la primer oportunidad favorable se hubiera aliado con la Suecia é Inglaterra, y uniéndose al Austria y à la Puerta Otomana se hubiera presentado de nuevo en la campaña, para sustraerse de la infame servidumbre de la Francia, para vengar los ultrages recibidos en Austerlitz y Friedland, y para contener la desmedida ambicion de Bonaparte. La Próvidencia que jamás abandona al género humano, en el milagroso acontecimiento de la España anunció à todos los buenos que habia llegado la hora de la redencion de los pueblos, del triunfo de dos Príncipes y de la ruina de Bonaparte. Al lanzarse aquella áncora que parecia asegurar la salvacion del mundo, todo hombre sensato creyó ver la Rusia, la Casa de Austria, y la Puerta Otomana, alarmarse, aprovechar la propicia ocasion que les ofrecia la España, aplomarse sobre la Francia y castigar la arrogancia y el despotismo: pero por fatalidad sucedió todo lo contrario. La Casa de Austria, casi ignorando que el

arruinar à la España arrastrárala à ella misma en el golfo de la perdición, observa inmovil los sucesos extraordinarios de los Españoles, sin prestar à aquellos héroes una mano amiga para salvarnos de la esclavitud. La Puerta Otomana en lugar de ingeniar para alejar el yugo que Sebastiani está poniéndole al cuello, por sí misma subleva su gobierno, trastorna el trono, sacrifica à su Monarca, y con las propias manos se destruye, abandonando los pobres à la tempestad de las facciones, abriendo todas las puertas à la ambicion de los grandes, y llamando al imperio nuevas gentes. Todo esto es extraordinario; mas lo que parece increíble es el ver à un honrado Monarca como Alejandro Primero venir à Esmunt à conferenciar con Bonaparte, revalidar con él la amistad pactada en Tilsit, consentir en no oponerle obstáculo alguno en la continuacion pundonorosa que se ha alarmado para defender su libertad, su religión, y la independenciampropia contra un infame tirano, que despues de haberle robado pérfidamente su Monarca pretende conducir por entre un mar de sangre y un sementerio de cadáveres à su hermano Josef al trono de la España. Este hecho no sería creíble sino lo atestiguasen todos los diarios de la Europa, si el mismo Bonaparte en el seno del cuerpo legislativo no hubiese dicho: yo y Alejandro Primero estamos unidos invariablemente para la paz y para la guerra.

(Se continuará.)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

A V I S O.

En el Café del Correo, nuevamente abierto, se vende Cerbeza de superior calidad por mayor y menor à seis reales vellón la botella.

Cádiz 27 de Febrero de 1809.

Vs. Rs. Sepbre. 64. Mayo 65. Enero 67. Pocas operaciones.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.